

Le P'tit Vaulien



N° 13 – juin 2018



•••• Billet du syndic ••••

Le petit commerçant se lève dès l'aurore, il est là tout le jour et souvent tard encore. Et quand le soir, enfin, il ferme sa boutique, il sera pour certains un sujet de critique. Et pourtant sa journée n'est pas finie: il lui faut tout ranger et calculer les prix, préparer ses achats et garnir ses rayons et comptoirs.

Demain, il recommence et il faut tout prévoir. Certes, il a moins de choix que les grands magasins, mais il peut conseiller, il connaît vos besoins, il s'intéresse à vous, écoute vos histoires.

Et quand on est pressé, c'est lui qu'on va voir. C'est chez lui qu'on demande à mettre une affiche et c'est encore chez lui que l'on peut parler avec son voisinage. Le nouvel arrivant se sent un peu moins seul, quand de son magasin, il a franchi le seuil.

On dit qu'il vend plus cher que les grandes surfaces, mais en y regardant de plus près, on s'aperçoit que ce n'est pas forcément vrai.

Aussi quand il est trop tard pour sortir sa voiture, on va frapper chez lui, quelque fois même après la fermeture.

A trop vouloir courir après la mauvaise qualité des « prix bas », un jour, les « villageois » n'auront plus qu'à se mordre les doigts. Les commerçants alors auront plié bagage et chacun sait ce que veut dire « boutique fermée ». Voilà comment meurt le cœur et l'âme d'une commune ou d'un village.

Bel été à tous.

C. Languetin

Fête nationale

Cette année, la Fête Nationale sera particulière, vu que nous accueillons Monsieur Philippe Leuba, Conseiller d'Etat. La Municipalité invite donc la population à participer à cette manifestation, le

mercredi 1^{er} août 2018 à la Cantine

Nous vous joignons, en annexe, le programme de ces festivités.

Nous vous rappelons, d'autre part, que les engins pyrotechniques doivent être utilisés avec la plus grande prudence et en respectant les instructions des fabricants.

Fermeture de l'Administration communale

Nous vous informons que l'Administration communale sera fermée pour les vacances d'été du

14 juillet au 3 août 2018

Carnet rose

La Municipalité félicite les heureux parents et souhaite la bienvenue à

Romane Bally, née le 11.12.2017 et Raven Bourquenoud, née le 14.12.2017



Au Canton de Vaud, qui, parfois, remet en question des autorisations délivrées il y a pratiquement 30 ans !



A la Société de Laiterie et à la Famille Bovay qui se lancent dans une nouvelle aventure avec l'ouverture de l'Epicierie-fromagerie Bovay avec agence postale. Nous leur souhaitons plein succès.

Une nonagénaire à Vaulion en février 2018

C'est le 14 février 2018 que toute la famille de Mme Denise Müller s'est réunie pour fêter ses 90 ans.

La Municipalité a profité de ce moment de joie pour aller lui souhaiter ses meilleurs vœux et lui apporter un petit présent pour marquer cette date.



Mme Denise Müller entourée de ses enfants, petits-enfants et arrières-petits-enfants

La Poste et L'Épicerie-fromagerie Bovay

Dans quelques jours, notre village va aborder un tournant au niveau des commerces locaux. En effet, notre office de Poste va fermer ses portes définitivement le vendredi 15 juin 2018. Mais..... eh oui il y a un grand MAIS..... une agence postale sera ouverte, dès le lundi 18 juin 2018, dans la toute nouvelle Épicerie-fromagerie Bovay à la Rue du Collège 31.

Certes, il va falloir adopter quelques petits changements et de nouvelles habitudes mais la Municipalité est convaincue que les Vaulienis arriveront à se familiariser avec ces nouveautés.

La Commune tient à remercier particulièrement la Société de Laiterie qui s'est lancée dans ce projet d'agence postale – épicerie – fromagerie. Sans eux, nous n'aurions déjà plus d'office de poste, pas d'agence postale et pas de perspective d'épicerie à Vaulion.

C'est pourquoi, nous vous encourageons à soutenir massivement ce nouveau commerce qui va redonner de la vie à notre village.

Je suis un citoyen qui respecte les activités agricoles

Nous vous rappelons que, en application de l'article 78 du Code rural, il est interdit de traverser les champs du 15 mars au 15 novembre. Les pêcheurs en rivière sont invités à cheminer en bordure des rives des cours d'eau et les propriétaires de chiens à ne pas laisser divaguer ni déféquer leur animal dans les herbages.

De nombreux éleveurs laitiers travaillent sur le territoire de la commune. Leurs activités agricoles sont réparties tout au long de l'année, vous serez donc amenés à voir régulièrement les agriculteurs traverser le village, chargés de bétail ou non, de fumier ou de fourrage. La période de mai à septembre est une période clé pour les agriculteurs de la région. C'est un moment d'activité intense durant laquelle des machines peuvent circuler et travailler jusque tard dans la soirée et le dimanche.

Bien sûr, qui dit bétail dit mouches, qui dit prairies de fauche dit épandage et donc nuisances olfactives, et enfin, qui dit pâturages dit son de cloches Ce sont des équations presque infaillibles dont il faut néanmoins s'accommoder pour avoir le privilège de profiter du cadre de vie qu'offre notre belle commune rurale.

Assainissement général – rue du Collège

Courant juin 2017, le goudronnage final de la route principale mettait un terme à l'étape 1 des travaux d'assainissement. L'enveloppe financière accordée par le Conseil communal a largement permis d'exécuter les travaux du secteur prévu et même d'englober une étape supplémentaire à savoir le secteur Sud-Est, « Sartelle » jusqu'au Nozon, en passant par la place de l'Hôtel des Trois-Cœurs, ainsi que des travaux de réfection et d'entretien à notre réservoir d'eau potable.

La situation économique actuelle favorable, les travaux de construction du nouveau magasin de la fromagerie, plusieurs demandes de citoyens pour des raccordements au gaz, ainsi que le mauvais état du revêtement de la Rue du Collège et de ses abords, nous ont incités à proposer un nouveau projet au Conseil communal pour une étape supplémentaire de travaux d'assainissement. Après étude, le Conseil a adopté cette proposition en date du 26 avril 2018. La Municipalité a donc lancé la procédure et espère commencer les travaux à la Rue du Collège en septembre prochain. Les propriétaires concernés seront contactés en temps voulu. Nous demandons, d'ores et déjà, à la population d'être indulgente avec les désagréments que vont apporter ces travaux et de se conformer aux indications en matière de circulation.

Alpages – Mi-été aux Maisons-Doubles

Désireux de faire découvrir les alpages de la Commune, ainsi qu'une partie du quotidien des agriculteurs de la région à ceux qui le souhaitent, le Syndicat agricole et d'élevage de Vaulion a décidé d'organiser une mi-été.

Cet événement annuel sera organisé le 18 août 2018 de 11h à 16h, au chalet des Maisons-Doubles.

Le Syndicat se réjouit d'ores et déjà de vous accueillir lors de cette journée et vous transmettra des informations plus précises en temps voulu.

Routes et chemins

Le Canton a informé la Commune que la route entre les Vineuves et Pétra-Félix sera réfectionnée entre juin et août 2018. Cette route sera praticable à certains moments avec une circulation alternée et à certaines dates complètement fermée. Merci de vous référer au pilier public.

De plus, dans le cadre de mesures de sécurité de cette même route (RC 153), le service forestier va effectuer une coupe de bois en bordure de route afin de sécuriser cette dernière et les usagers. Durant cette coupe de bois, la route cantonale sera fermée pendant toute la durée de l'exploitation, soit du 9 au 13 juillet 2018. En cas de mauvais temps, ces travaux pourront être reportés.

Des moyens exceptionnels (machines et personnel) seront déployés afin de réaliser cette coupe de bois en un temps record.

Nous vous remercions de bien vouloir respecter la déviation qui sera mise en place.

Présentation des fontaines



N° 6 – Désignation, appellation locale : Vers le cimetière

Lieu : Grand-Rue 49

Genre : d'époque, restaurée au fil des ans (margelle, étanchéité intérieure en 2010)

Bassin 1 : dimensions : 450 x 165 cm, prof. 65 cm

Année : 1906

Etat : satisfaisant, fenten

Matériau : ciment gris

Chèvre : dimensions : 40 x 40 cm, hauteur 180 cm

Année : 1906

Etat : satisfaisant, restaurée en 2010

Matériau : ciment

Goulot : métal, bon

Adduction: réseau fontaine, source du Cul-du-Nozon

Union des sociétés locales - calendrier des manifestations – Automne 2018

Juin

7	Conseil Communal
7-8	Tirs en campagne à Bofflens
9	Journée des communes vaudoises à Bavois
16	Marché villageois et Fête des Habitants du PJV
23	Sortie du Conseil communal
27	13ème Cross des Grottes
29	Souper de la cagnotte de l'Auberge du Morez
30	Tirs militaires

Juillet **Vacances scolaires: du lundi 9 juillet au dim. 26 août**

4-8	Giron Jeunesse du de la Broye à Boulens
5	Dernier entraînement du Footing
6	Grillades du Footing
7	Pique-Nique de la Gym-dames
18-22	Giron Jeunesse du Centre à St-Barthélémy

Aout

1	Fête du 1er août à la Cantine
1-5	Giron Jeunesse du Pied du Jura à Grancy
9	Reprise entraînement Footing
15-19	Giron Jeunesse du Nord à Champagne
18	Mi-été aux Maisons-Doubles
12-19	Course de Jeunesse à Chypre
25	Course du Chœur Mixte
25	Tirs Militaires

Septembre **17 Lundi du Jeûne**

1-2	Course de la Gym Dames
8	Soirée de la Jeunesse
9	Jouée à la Dent - Sté de Musique
13	Exercice SDIS Vallorbe-Région-DAP Nozon
22	Tirs de clôture
22-23	Sortie du Footing
25	Reprise des répétitions du Chœur Mixte
29-30	Course de Musique

Octobre **Vacances scolaires : du lundi 15 au dimanche 28 octobre**

4	Séance du Conseil communal
13	Marché aux puces de la Gym-Dames
19	Assemblée de Jeunesse

Novembre

3	Journée de soutien du téléski
3	Commission de Gestion - Tournée des bâtiments
9	Assemblée du Ski-Club
11	Loto du Ski-Club et du Tir
15	Exercice SDIS Vallorbe-Région-DAP Nozon
17	Assemblée du Chœur Mixte
22	Assemblée des Stés Locales
29	Dernier entraînement du Footing

Décembre **Vac. scol. : du samedi 22 au dimanche 6 janvier 2019**

1	Assemblée de la Musique
1	Course de l'Escalade Footing
7	Téléthon
8	Noël du Footing
8	Cagnotte des 3 Cœurs
13	Séance du Conseil communal
15	Souper de Batterie Jeunesse
18	Noël du Chœur Mixte
20	Noël de la Gym-Dames
23	Vin chaud de la Commune
25	Noël à l'église
30-2	Nouvel-An organisé par la Jeunesse

Dates à retenir en 2019

5 janvier	Petit Nouvel-An
12-13 avril	Soirées du Chœur Mixte